

2月 モニターレポート		担当出張所	桂川出張所
担当区間	府道142号線桂大橋～嵐山公園亀山地区 (左右岸12.2～18.6km)		
モニター実施日時	令和2年2月23日 (日) 15時頃～16時頃		
天 候	晴 れ		
<p>(見出し)</p> <p>2月は渡月橋～松尾橋間の河川沿いをモニターしました。</p> <p>河川敷に飲食物のゴミの滞留 1箇所  家庭ゴミ・電化製品・看板等の投棄 1箇所  家庭ゴミの投棄 1箇所  橋の落書き 2箇所  両岸の歩行者・自転車用道路のアスファルトの劣化について</p>			
<p>(内容)</p> <p>風の強い日でしたが、天気が良く河川沿いの公園や河原を利用する家族や嵐山観光客をたくさん見かけました。</p> <p>河川整備工事が進んでいるようで、とても景観が良くなっていました。</p> <p>【渡月橋右岸～松尾橋右岸】</p>  <p>渡月橋周辺は前回モニターを行った時と同様に、ゴミの投棄物やマナー違反をしている人を見かけませんでした。河川整備も終わっているようで、嵐山の綺麗な景観を眺めることができました。</p>  <p>河川沿いの生い茂っていた雑草がほとんど刈り取られていてゴミの投棄物や野犬を見かけませんでした。河川の景色を眺めたり写真を撮っている人が多かったです。地域の方々や観光の人々が気分よく過ごせる良い場所になっていますね。</p>			



嵐山西一川第二公園や嵐山東公園で凧揚げをしている家族をたくさん見かけました。  
何かのイベントだったのでしょうか、風が強いため凧が高い所まで飛んでいました。  
河川敷や公園の整備がされていたので、子どもたちが楽しそうに広い敷地を利用していました。



嵐山東公園～嵐山森ノ前公園エリアの自転車と歩行者専用道路ですがアスファルトの段差が気になりました。自転車と歩行者の通路を分けているのでしょうか。  
アスファルトの凸凹に引っかかって自転車が転倒したり、つまづきそうになるので今後舗装を検討していただきたいです。



←松尾橋橋下に落書きがありました。

【渡月橋左岸～松尾橋左岸】



清滝道三条の交差点付近の堤防にあるテトラポットの隙間に飲食物の細かいゴミの滞留がありました。



左岸側も整備と草刈りを実施されたためとても綺麗な景色が広がっていました。

しかし一部家庭ゴミの投棄があり、心無い人の行動を残念に思います。



←渡月橋から約770mに家庭ゴミの投棄



←渡月橋から約1.6kmに炊飯器、家庭ゴミ、看板等の投棄物



左岸の歩行者道路もアスファルトの劣化が気になりました。雑草が生い茂っていた所だと思います。



松尾橋橋下の落書きの増加が目立ちますね。

定期的に綺麗にさせていただいていますが、すぐに落書きが出来てとても残念です。

今回のモニターは天気も景色も良かったことと、ルールを守って楽しく過ごしている人達をたくさん見ることができたので気分よく実施することができました。

(意見・感想・処置等)

2月のレポートありがとうございました。

晴天で心地良いモニター実施日でありながら、不法投棄、落書きはとても残念ですね。

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、桂川で予定されていた「第13回桂川流域クリーン大作戦」は中止となりました。桂川をより楽しく安全に利用するために、ゴミを捨てないマナーアップと水辺の環境保全の意識共有のために実施してきました。3月1日の「第13回桂川流域クリーン大作戦」は中止になってしまいましたが、夏頃に中学生・高校生を対象募集している「水生生物調査会」はこれからです。詳細は淀川河川事務所のHPに、担当である河川環境課水質調査係が募集しています。

川の中には様々な生き物がいます。これらの生き物のほとんどは、水質の状態をとても敏感に受けながら、暮らしています。だから、水中で生活する生き物を調べることによって、水質をはじめ、川の環境を知ることができるのです。

この水生生物調査では、川にどのような生物が生息しているか調べることで、その結果から簡単に水の綺麗

さ（水質の階級）を判定することが出来ます。

具体的な調査方法としては、あらかじめ河川の安全な場所を選んで、調査地点を決め、その地点で川の中の水生生物を採取し、写真と見比べてみたり、講師の先生の説明を聞いたりして、「Ⅰ・きれいな水」「Ⅱ・ややきれいな水」「Ⅲ・きたない水」「Ⅳ・とてもきたない水」の4階級を判定します。

桂川では、昨年度は渡月橋で実施しました。

詳細は淀川河川事務所のHPを参照してください。

3月のレポートも楽しみにしています。